

Völklingen

## Stadtwerke stellen Geo-Informationssystem bereit

**[02.12.2024] Die Stadtwerke Völklingen Netz haben der Freiwilligen Feuerwehr jetzt ein speziell aufgerüstetes Tablet überreicht, das den Zugriff auf das firmeneigene Geo-Informationssystem ermöglicht. Einsätze sollen so effizienter koordiniert werden.**

Die [Stadtwerke Völklingen Netz \(SWVK Netz\)](#) haben der Freiwilligen Feuerwehr Völklingen jetzt ein neues digitales Werkzeug übergeben. Wie die Stadtwerke mitteilen, ermöglicht ein speziell angepasstes Tablet den Feuerwehrkräften den direkten Zugang zum Geo-Informationssystem (GIS) des Netzbetreibers. „Durch die direkte Verbindung zum Server der Stadtwerke sind diese Daten nun immer auf dem tagesaktuellen Stand abrufbar“, erklärt SWVK-Netz-Geschäftsführer Karsten Wünsche bei der Übergabe.

Das GIS wurde laut Stadtwerken um eine Zusatz-App erweitert, die speziell auf die Bedürfnisse der Feuerwehr zugeschnitten sei. Neben der Nutzung in der Leitwarte kann das Tablet auch mobil während der Anfahrt oder direkt am Einsatzort eingesetzt werden. Die App liefert umfassende Informationen über die Netzinfrastruktur, wie die Position von Hydranten oder gasversorgten Objekten, die bisher in Papierform bereitgestellt wurden.

Michael Trautwein, Abteilungsleiter Netzbetrieb bei SWVK Netz, hebt die Vorteile der Anwendung hervor: „Die intuitive Bedienung und die Visualisierung aller einsatzrelevanten Daten ermöglichen schnelle und präzise Entscheidungen.“ Diese digitale Unterstützung sei ein entscheidender Schritt, um lebensrettende Maßnahmen noch effizienter umzusetzen.

Hauptbrandmeister Heiko Schlang, Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Völklingen, lobt die Kooperation: „Dank der digitalen Online-Auskunft haben wir nun ein hervorragendes Werkzeug, um Einsätze effektiver zu koordinieren. Die Digitalisierung ermöglicht uns, flexibel und präzise zu reagieren.“

(th)

Stichwörter: Geodaten-Management, Geo-Informationssystem (GIS), Stadtwerke Völklingen